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VERBALE RIUNIONE DELLE SOCIETÀ DI AREA 5 DEL 15/01/2022 - N.° 

1/2022 

L’anno duemila ventidue, il giorno quindici del mese di gennaio alle ore10,00, si è tenuta 

la Riunione delle Società di Area 5 in modalità a distanza, previo impiego dell’apposita piattaforma 

di videoconferenza Cisco Webex, giusta convocazione prot. n° 2/2021 del 01/12/2021, in seguito 

modificata da una comunicazione circa il luogo del ritrovo, per discutere e deliberare sul seguente 

ORDINE DEL GIORNO (O.d.G.) 

- comunicazioni del Presidente; 

- comunicazioni del Designatore Arbitrale; 

- campionati attivi 

- progetti attivi; 

- varie ed eventuali. 

Sono presenti, per il Comitato Regionale della Toscana: il Presidente Massimiliano Bardini, i 

Consiglieri Fabio Amerighi, Fulvio Bongianni, Giuseppe Esposito, Francesca Tubi. 

Prendono parte alla seduta, in quanto regolarmente invitati, il Consigliere Federale della Toscana 

Giovanni Sorrenti e il designatore arbitrale Leonardo Maggesi. 

Sono inoltre presenti le seguenti società così rappresentate:  

• 0023 Olimpic Massa Marittima: M. Bernardini 

• 0415 Libertas Firenze la Torre: G. Rossi 

• 0504 Pallamano Mugello: C. Gambi 

• 1460 Pallamano Tavarnelle: A. Pierattoni  

• 1925 Fiorentina Handball: T. Gori e L. Bazzoni 

• 2850 Pallamano Montecarlo: M. Franceschini  

• 3199 Pallamano Follonica: M. Spinicci 

• 3501 Scuola Pallamano Scarperia: L. Brutti (delegata) 

• 3504 Pallamano Prato: M. Bartali  

• 3582 Tushe Prato: C. Giaquinta 

• 3829 Pallamano Carrara: P. Vezzoni  

• 3884 Pallamano Medicea: A. Cheli 
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• 3896 Pallamano Grosseto: G. Esposito 

• 4072 Mugello Handball Utd: L. Brutti  

• 4073 29Martiri: S. Cavicchiolo  

• 4075 Polisportiva Aretè: S. Rufinelli  

• 1157 SDG Spezia Pallamano: L. Colonnata  

Risultano assenti i rappresentanti delle società Petrarca Pallamano Arezzo (cod. 0756) e Pallamano 

Ambra (1143). Prima dell’inizio della riunione, il Segretario del Comitato fa presente ai 

partecipanti che la riunione sarà registrata tramite apposita funzione della piattaforma per 

permettere una più accurata stesura del verbale e non potrà essere ceduta a terzi. 

Constatata e fatta constatare la piena validità della costituzione, il Presidente, dopo avere espresso 

il proprio saluto ed il proprio ringraziamento agli intervenuti, dichiara aperta la seduta e invita i 

presenti a procedere alla trattazione degli argomenti posti all’O.d.G.: 

1. Il Presidente porcede alla lettura integrale del Prot. 4/2022 - Ripresa dell’attività agonistica 

per i campionati regionali di Area 5, illustrandolo nelle sue parti; aggiunge che, dato 

l’esiguo numero degli atleti positivi segnalati, è importante ripartire senza però far venire 

meno l’appoggio del Comitato stesso alle singole società, data l’importanza sociale che 

riveste lo sport, soprattutto tra le nuove generazioni. Chiede poi il parere dei convenuti. 

Marcello Bernardini, primo interpellato, comunica la sua approvazione circa il comunicato 

di cui sopra, invitando gli altri presidenti di Area 5 a prestare quanta più collaborazione 

possibile. Esprime il suo dissenso circa la decisione del Comitato Guido Rossi. Caterina 

Gambi segnala le difficoltà della sua società dati i numerosi casi positivi nelle squadre, 

comunica di aver segnalato le positività in Federazione seguendo il protocollo e auspica 

che tutte le altre società applichino i principi di collaborazione e onestà nell’affrontare la 

delicata situazione. Dello stesso avviso è Alessandro Pierattoni, il quale però avvisa di aver 

avuto difficoltà nell’applicare il nuovo protocollo FMSI Return to play e manifesta il suo 

dissenso circa le modalità con cui sono state interpellate le società e i tempi di ripresa 

dell’attività federale che ritiene poco prudenziali. Lisa Bazzoni comunica che la propria 

società non sta avendo grosse difficoltà dal punto di vista sanitario. Matteo Franceschini 

illustra che il problema della società Montecarlo ha come problema principale il fatto che, 

al netto della precaria situazione pandemica, gli atleti non vanno in palestra per motivi 
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precauzionali, pregiudicando quindi il numero minimo di giocatori richiesti per disputare 

le partite e auspica un ulteriore allungamento del periodo di stop ai campionati. È invece 

d’accordo con la decisione del Comitato Marco Spinicci, il quale richiede chiarimenti circa 

l’obbligatorietà o meno dei tamponi pre-gara e gli risponde il Segretario manifestando la 

non imposizione di tale misura. Lisa Brutti, a nome delle due società rappresentate, 

comunica il suo accordo con Pierattoni e Franceschini. Massimiliano Bartali afferma che 

la sua società non presenta difficoltà ed è quindi d’accordo a riprendere l’attività. Cinzia 

Giaquinta esprime il suo accordo con Gambi e auspica la massima collaborazione tra le 

società, soprattutto alla luce della lettera recapitatale dagli uffici centrali in cui la si 

accusava di aver occultato casi di positività nei gruppi squadra della sua società. Paolo 

Vezzoni, in totale disaccordo con il Comitato alla luce dei numeri comunicati e degli 

interventi ascoltati. Alessio Cheli avverte che ha difficoltà di collegamento poiché sta 

accompagnando la sua società a Trieste per il campionato bazionale U20; ad ogni modo, 

manifesta il suo accordo con Berardini e Bartali. Giuseppe Esposito comunica le difficoltà 

della sua società sebbene sia fiducioso e in accordo con le decisioni del Comitato. Sergio 

Cavicchiolo manifesta la sua comprensione nei confronti di tutte le società e comunica il 

suo accordo con quanto scritto nel Prot. 4/2022. Sergio Rufinelli comunica che anche la 

sua società ha ripreso l’attività di allenamento ponendo particolare attenzione al limitare le 

possibilità di contagio dei giocatori. Laura Colonnata evidenzia l’importanza di 

comunicare le positività dei vari atleti e di ripetere le visite mediche sportive. Comunica di 

essere d’accordo con la decisione del Comitato auspicando collaborazione e onestà da parte 

di tutti. Prende la parola Bazzoni che, in concerto con quanto esposto da Colonnata, 

sottolinea l’importanza fondamentale dell’attività sportiva ai fini della salute psico-fisica 

dell’individuo, specialmente dei ragazzi più giovani. Conclude il consigliere Fabio 

Amerighi, il quale invita a non farsi sopraffare dalla paura e dal timore, agendo con 

consapevolezza nella gestione della difficile situazione sanitaria.  

2. Il Presidente procede a illustrare il secondo punto all’ordine del giorno circa il settore 

arbitrale. Affronta il problema delle spese che questo settore comporta, ossia circa l’80% 

del gettito in entrata del Comitato e manifesta la necessità di aumentare il numero degli 

arbitri in modo da poter abbattere i costi di settore e migliorare il servizio fornito; lascia 

quindi la parola al Designatore Arbitrale Leonardo Maggesi. Quest’ultimo ringrazia i 
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convenuti e riferisce circa la situazione arbitrale di Area, che vede una riduzione 

dell’organico del 30% rispetto alla stagione agonistica 2020/2021, con solo 25 arbitri attivi 

a fronte di una corrispondente riduzione delle partite settimanali disputate. Asserisce che 

il problema più grosso è rappresentato dagli eccessivi costi che comporta il settore a 

discapito dell’area e, pertanto, l’unico modo per ridurlo è aumentare l’organico. Afferma 

poi che, nei precedenti quattro anni di gestione, grazie alla sintonia di gestione con 

Pierattoni, sono stati risparmiati circa €27'000,00; tuttavia, aggiunge che sarebbe ancora 

più positivo aumentare la quantità di gettito risparmiata in modo da poterla investire in 

progetti per un miglior sviluppo dell’Area. Propone quindi alle società di fornire almeno 

due nomi di atleti da poter iscrivere come allievi arbitri in modo da avere una gestione 

complessiva del settore prossima al km0. A tal proposito, aggiunge il Presidente che, un 

campionato a km0 prevederebbe non solo ingenti risparmi per il Comitato, ma anche ottimi 

guadagni per gli allievi arbitri stessi. Interviene anche il consigliere Amerighi, il quale 

afferma che un maggior coinvolgimento delle società in ambiente arbitrale significherebbe 

sicuramente un miglioramento dell’ambiente in cui operiamo. 

3. Circa il terzo punto all’O.d.G., il Presidente riferisce sui campionati U13 Agonistico e il 

campionato Promozionale. In merito al primo, le cui iscrizioni terminano il 31/01/2022, 

comunica che sarà comunque costruito un campionato nel rispetto delle norme previste dai 

regolamenti federali. Per quanto invece riguarda il Promozionale U9 e U11, il Presidente 

raccomanda la massima cautela e attende fiducioso il miglioramento della situazione 

pandemica per la programmazione dello stesso.  

4. Per quanto concerne i progetti attivi, comunica che le scuole coinvolte nel progetto Scuola 

Attiva sono solo quelle afferenti alla Provincia di Firenze e che l’obiettivo è non solo 

inviare tecnici ma anche organizzare tornei tra i vari istituti. Infine, in merito al Progetto 

Fair Play, il Segretario ne delinea il funzionamento, il premio finale e l’area territoriale 

che questo interessa: si tratta di un sistema di assegnazione di punti alla società che si 

distinguerà maggiormente per l’applicazione della filosofia del fair play in campo e fuori, 

per cui è previsto il coinvolgimento di varie federazioni sul territorio della Città 

Metropolitana di Firenze e un premio in palio di € 6.000,00 da investire negli impianti 

sportivi pubblici. Il segretario chiede quindi alle società del territorio coinvolto di fornire, 
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ove possibile, eventuali nominativi di ex-atleti e allenatori che possano essere coinvolti nel 

progetto.  

 

Non essendovi altri argomenti da trattare o posti all’O.d.G. e rilevato che nessun altro prende 

la parola, alle ore 12,45 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

Del che si redige il presente verbale, costituito da n° 05 pagine numerate, che viene sottoscritto 

dal Presidente e dal Segretario e sottoposto a definitiva approvazione nella successiva riunione. 

 

 

IL SEGRETARIO     IL PRESIDENTE 

 

 

 _________________________   __________________________ 
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